
 

 

 

 

 

 

Honorables députés européens 

Parlement européen 

Allée du Printemps 

B.P. 1024 F-67070 - Strasbourg 

 
Prague, le 16 octobre 2024 

 

___   

 Lettre ouverte relative au projet de règlement UE 2023/1115 contre la 

 déforestation 

 

Honorables députés,  

en tant que plus grande organisation tchèque représentant les producteurs de 

denrées alimentaires, nous nous permettons de vous adresser une lettre ouverte 

concernant la proposition de règlement de l'UE contre la déforestation que la 

Commission européenne, entre autres sous la pression des producteurs de 

denrées alimentaires européens, a proposé de reporter d'un an. Dans les 

prochaines semaines, ce point sera également à l'ordre du jour du Parlement 

européen et vous voterez sur son éventuel report.   

Les contacts que nous avons eus avec des centaines d'entreprises au cours des 

derniers mois nous ont appris que la mise en pratique du règlement représente un 

problème important pour les entreprises, car le système informatique paneuropéen 

nécessaire n'a pas encore été créé et les règlements d'application nécessaires 

n'ont également pas été émis. Le report du règlement peut atténuer cette situation 

critique. Le futur règlement ne perturbe pas seulement les transformateurs de 

denrées alimentaires européens, mais aussi les producteurs dans d’autres 

secteurs. Nous nous permettons donc de vous demander de vous engager 

pour un report opportun de l'entrée en vigueur du règlement contre la 

déforestation, auquel les entreprises européennes n'ont pas la possibilité 

matérielle de se préparer sur le plan administratif.  

Dans le cas contraire, la situation pourrait déjà être vraiment critique à la fin de 

l'année. Le risque est grand que les producteurs de denrées alimentaires ne 

puissent pas s’approvisionner en produits auprès des agriculteurs et que les 

chaînes de magasins, quant à elles, n'achètent pas de denrées alimentaires aux 

transformateurs. Par exemple, concernant la viande bovine, dans la situation 

actuelle, tout agriculteur qui élève du bétail devrait fournir un certificat électronique 

de l'UE pour chaque bovin lorsqu'il est livré à l'abattoir, avec des informations sur 

la géolocalisation du lieu où l'animal a été élevé, ainsi que des informations sur 

l'origine des aliments avec lesquels il a été nourri. De même, tous les producteurs 

et vendeurs de café ou de chocolat devraient fournir un certificat avec chaque 

produit, attestant que sa production n'a pas entraîné de déforestation n’importe où 



dans le monde. Ceci est totalement irréaliste dans l'état actuel des préparatifs 

techniques. 

Les producteurs de denrées alimentaires sont prêts à contribuer aux efforts visant 

à réduire la déforestation dans le monde. Toutefois, toutes les procédures 

doivent être réalisables dans la pratique et ne doivent en aucun cas perturber 

les livraisons de denrées alimentaires. Elles ne doivent également pas nuire 

à la compétitivité des opérateurs économiques européens par rapport à ceux 

des pays en dehors de l’UE. Il faut veiller à ce que les petites et moyennes 

entreprises puissent se préparer à temps aux nouvelles obligations administratives 

et qu'elles puissent se connecter en temps utile et sans difficulté au système dans 

lequel elles créeront des certificats de diligence raisonnable.  

En cas de doute, vous pouvez vérifier vous-mêmes de nombreuses informations 

auprès des fabricants de denrées alimentaires de vos pays d'origine. Nous 

espérons que vous contribuerez à apaiser les inquiétudes de nombreuses 

entreprises européennes et que vous profiterez de l’opportunité d’accepter la 

proposition de report du règlement contre la déforestation. Un non-report pourrait, 

entre autres, provoquer une demande extrême pour certains produits à l'autre bout 

de la planète, ce qui augmenterait inévitablement les coûts de production des 

denrées alimentaires. Une telle action serait en fin de compte ressentie par tous 

les consommateurs européens et nous sommes donc convaincus que la 

proposition recevra l'attention qu'elle mérite dans la situation actuelle.   

Veuillez agréer l'expression de mes sentiments distingués. 

Dana Večeřová 

Président de la Fédération des industries alimentaires et des boissons de la 

République tchèque 

 


